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加强对衰老相关疾病有效预防
! ! ! !据预测，未来中国失能老年人口将从 !"#$年底的 $%&"万，增
长到 !"!"年的 '%""万、!"$"年的 ()""万，到人口老龄化的高峰年
即 !"&$年，失能老年人口将超过 *亿。失能、失智老人的看护和老年
慢性病防治的需求也即将出现“井喷”。老年人失能和失智需要消
耗巨大的家庭和社会资源。如果能够有效减轻和延缓衰弱综合征，
显著增加老年健康人群在老龄人口中所占的比例，做到老而不衰，
老有所为，将在很大程度上减轻我国老龄化社会给个人、家庭和社
会带来的压力。因此，迫切需要加强对衰老相关疾病的有效预防和
关口前移，实现以老年疾病为中心向以老龄健康为中心的转变。

完善期货市场!禁入规则"

! ! ! !《期货交易管理条例》第 )*条规定，“任何单位或者个人违反
本条例规定，情节严重的，由国务院期货监督管理机构宣布该个
人、该单位或者该单位的直接责任人员为期货市场禁入者。”《证券
市场禁入规定》第 *!条规定“中国证监会依法宣布个人或者单位
的直接责任人员为期货市场禁止禁入者，可以参照本规定执行”。
期货市场与证券市场的违法手段存在差异，市场禁入措施应

体现出各自市场对于相应违法违规行为的惩处。建议由证监会结
合证券市场监管工作实际，配合国务院法制办对《期货交易管理条
例》进行完善，对适用市场禁入的情形予以完善，使期货执法拥有
更充分的依据，从而有效精准地打击期货市场违法违规行为。

完善现行法律中的!监护制度"

! ! ! !监护制度是我国民法规定的，为无民事行为能力人和限制民事
行为能力人设定监督保护人的一项制度。但在现实生活中，现行法对
监护制度的规定是不完备的，特别是成年人的监护制度，存在着更明
显的缺陷，需要完善监护对象的确定，完善监护内容，完善监护人选
定程序，建立监护人制度的监督机构。其中，目前法律将监护分为对
未成年人监护、对精神病人监护两种，这种定义的逻辑不够周全严
密。实际上除了未成年人、精神病人外还应该包括具有权利能力而无
行为能力或限制行为能力的老年人和其他人群。

统筹协调支持我国空间站建设
! ! ! !我国载人空间站工程已经中央批准实施，将于 !+!!年建成并持
续运行十年以上。空间站将成为我国国家级太空实验室，是推动我国
空间科学及应用实现跨越发展的历史性机遇。由于国际空间站（,--）
可能将于 !"!'年退役，我国空间站可能成为 !*世纪 $"年代中以后
国际上唯一在轨的近地轨道空间站。为此建议科技部在国家重点科
技研发计划框架内及滚动调整中部署统筹支持空间站空间科学及应
用的相关内容；建议国家自然科学基金委通过重点基金和联合基金
等方式，统筹支持空间站空间科学及应用的相关内容。

建设高效清廉的公务员队伍
! ! ! ! !"*&年政府简政放权的决心和成绩有目共睹，但距离民间的
预期仍有较大差距，有必要扩大成果，进一步简政放权、精简机构
和公职人员，建设精干、务实、廉洁、高效的政府。为此建议，政府部
门精兵简政，建立末位淘汰制度，鼓励公职人员敬业履职，采用减
机构、减人员不减工资总额的考核办法.在国民经济发展的同时，相
应提高在职公务人员的工资水平，增效增薪，以效定薪，建设高效
清廉的公职人员队伍。
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建议修订城市居委会组织法
! ! ! !现行的《城市居民委员会组织法》于 *//"年 *月 *日颁布实施，
!(年来随着改革开放的深入推进和经济社会的快速发展. 随着工业
化、信息化、城镇化的加快推进，我国城市社区的人口结构、居住结
构、家庭结构、组织结构、需求结构等都发生了深刻变化，居委会建设
面临着许多新情况、新问题，现有的法律规定难以适应形势任务发展
需要。因此，应积极主动顺应我国经济社会发展的深刻转型，加快修
订居委会组织法，为加强城市社区依法治理、推动基层社会治理现代
化、夯实党的执政基础提供坚强有力的法制保障。
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镜头背后是人民
范 洁

! ! ! !梅地亚中心之名! 取自英文

!"#$% "媒体# 的音译$ 名实相符!

&''(年北京奥运会%抗战胜利 )'周

年纪念%一年一度全国&两会'!诸多新

闻活动在此相约!比如这个春天的 *+

场人大记者会%,场政协记者会$

从&大国外交'到环境保护!从

&全面两孩'到出租车改革!部长们

走进梅地亚!走上主席台!也走入媒

体镜头$与其说是答记者问!更像是

迎接一场&大考'!晒出一年&成绩

单'!递交将来&计划书'$考官!不是

现场记者!而是赋予他们权力的 *,

亿人民$

其中! 最受瞩目的莫过于证监

会主席刘士余的&首秀'$上任&火山

口'方才 &&天!属牛的他系着红领

带开场道(&我一直奉行少说多做的

理念!但作为证监会主席!该说的还

得说))也许是 *乡音未改鬓毛

衰+!我的口音太重了点!今天我会

更准确地发音! 希望在座的各位媒

体朋友能够更准确地传播$ '

亲切%幽默!却也郑重%严谨!引

来会心笑声!而之后答问时的坦诚%

尊重!则为他赢得自发鼓掌$由于语

速较缓!刘士余作答时间较长!主持

人在他谈完&救市'问题时!试图邀

请下一名记者提问$这时!他毫不犹

豫!继续坚持回应记者关于&中证金

何时退出'的附带提问!没有拖泥带

水!没有避重就轻$

平白%通俗!他用老百姓的话!

回应老百姓的关切$谈到股市起伏!

他说!&山有多高!谷有多深!泡沫怎

么吹起来的!就会怎么破灭$ '谈到

投资者心态! 他说!&竞争必然有美

丽和残酷两种格局!*阴晴圆缺!此

事古难全+$'谈到救市!他说!&股指

下行势头对当时金融市场的影响就

好比一辆重载的油罐车! 在下坡路

上刹车失灵!轻则车毁人亡!重则引

发森林火灾%破坏文物%伤及无辜$'

喜欢在记者会上打比喻的!还

有率先出场的&大国财长'楼继伟$

这位被称为自带&表情包'的部长!

善于深入浅出阐述专业话题$ 比如

提及债务空间时! 他形象地诠释了

&黄金原则'(&不能把赤字的空间!

都用在一般公共支出! 那就会出现

大问题!债务可用于资产!这是我们

心里有底的地方$ *吃饭+靠借钱不

行!*吃饭+要靠发工资!借钱可以买

房子!用今后的工资收入来还按揭!

保持这条防风险的底线$ '

岗位有别!性格各异!无论主席

台上&画风'怎样多变!平等尊重%积

极负责的态度! 无疑是诸场记者会

的核心共性$

&我带了这么一堆材料!因为不

知道各位要问什么!还请来了部长助

理!大家提问题如果需要谈到细节!请

他帮我找找$ '楼继伟坦率的自嘲!道

出对记者会%对人代会的重视$

对人民负责!还在于不怕露怯!

不避难题$ 与各部委记者会相比!

&人大监督工作'有些&不起眼'!参

会媒体数量也明显减少! 甚至连提

问都开始&跑题'!比如有记者聚焦

&打老虎'过程中的罚没收入去向$

&这是一个重要问题$应该说由

国务院有关部门回答更合适一点$

我只能就自己初步掌握的情况作简

要回答$ '说这话的!是全国人大常

委会预算工作委员会副主任刘修

文$ 预算工作和罚没收入! 相距甚

远!即使婉拒也在情理之中!但他不

仅给出明确答复!即&所有罚没收入

都应上缴国库'!而且详细介绍了罚

没行为的&约法三章'$

&这个问题有点难'&我试着答

吧'!十余场记者会!不止一次听到

如是话语! 面对尖锐提问依然认真

作答! 恰如全国政协新闻发言人的

名言(&越是敏感问题! 越要想办法

说清楚$ '

南海问题%对朝制裁%中日关系

))两个小时的记者会! 外交部长

王毅共答 *-问! 这也是他三年来

答记者问最多的一次!信息丰富!信

心提振$ 不过!&最后一问' 有些特

别! 并不是来自现场记者! 而是由

&外交小灵通'微博微信从征集到的

).. 余网友提问中选择(&我们很

好奇!去年中国外交非常忙!究竟在

忙什么呢, 跟我们老百姓的生活有

关系吗, '

外长笑了$他直言&忙得很有必

要%很有收获'(&中国的国际地位越

来越高!中国人的腰板越来越硬$中

国外交今后还会越来越忙! 服务和

支持国内发展力度也会越来越大!

老百姓从中分享的*红包+也会越来

越多$'最末!王毅还不忘给&外交小

灵通'打广告$

开口见心! 开诚布公- 对民负

责!为民解忧$在今年人大首场新闻

发布会上! 大会发言人傅莹说(&希

望代表们在有条件的情况下! 还是

尽量多接受采访$他们的镜头背后!

是我们公众%是国际社会$ '

有些意外! 更多是欣慰! 这一

回!镜头被&拆去'!记者被&跳过'!

人民成为真正的&考官'$ 在今年的

全国&两会'记者会上!我们听到的

是主席台上更开放的交流! 看到的

是部长与人民更直接的互动! 只为

履行公仆职责!回应民生关切!解析

中国发展$

走出梅地亚中心! 初春的首都

乍暖还寒!回望这栋白色建筑!一朵

红梅徽标格外醒目$ 帘幕东风寒料

峭!雪里香梅!先报春来早$

孙绍波 画


